

01 21 2015 Los Tiempos

Sólo 9% de cultivos en Bolivia tiene sistema de riego

De casi 4 millones de hectáreas de cultivos en Bolivia, sólo 250 mil cuentan con sistemas de riego, una cifra que representa apenas el 9 por ciento de cobertura, según el presidente del Centro de Investigación y Promoción del campesinado (Cipca), Lorenzo Soliz.

Las zonas que tienen mayor cantidad de sistemas de riego implementados son el altiplano, el valle alto y bajo en Cochabamba, además del chaco, en el sudeste del país.

La mayor cantidad de sistemas de riego implementados, según Soliz, es por modalidad de inundación y “muy pocos” cultivos cuentan con sistemas de riego tecnificado, por aspersión o por goteo.

“En el altiplano, hay muchos sistemas de riego, grandes, pequeños, micro inclusive, que están sirviendo para asegurar la producción e incluso para duplicar la cosecha, y esto también se ve en los valles interandinos”, indicó.

En comparación a otros países vecinos donde los porcentajes de superficie cubierta con sistemas de riego superan el 20 y 30 por ciento, Bolivia se encuentra apenas por el 9 por ciento, lamentó el Presidente de Cipca.

Como parte de la evaluación anual que realiza el Centro de Investigación año tras año se realiza una propuesta en la que la institución propone transformar la producción de secano (sólo lluvias temporales) a riego que permite realizar hasta dos campañas de siembra.

Soliz afirmó que existen “iniciativas interesantes” de cosecha de agua en la región del Chaco que valen la pena multiplicarlas en diferentes regiones, pero que también hay regiones, como la Amazonia, que actualmente atraviesan por sequías.

El Presidente de Cipca afirmó que en abril del año pasado, cuando se llevó a cabo la cumbre agropecuaria “Sembrando Bolivia”, se fijó que hasta el 2025 se debe superar el millón de hectáreas de cultivos con sistemas de riego.

La sequía afectó a varias regiones del país. Uno de los sectores más castigados de los últimos tiempos son los cultivos de quinua en los salares de Uyuni y Coipasa, según reportó Cipca, tras visitar el lugar.

La Razón

Gobierno estudia aplicar medidas paraarancelarias

El vicepresidente Álvaro García Linera afirmó el miércoles en la ciudad de Santa Cruz que el Gobierno está dispuesto a activar medidas paraarancelarias, de ser necesarias, para la protección y fortalecimiento del sector agropecuario boliviano.

“Si hay que...aprobar decretos y leyes que protejan estableciendo medidas paraarancelarias u otro tipo de medidas que hagan que nuestro sector productivo urbano-rural esté más protegido, lo vamos a tomar (...) vamos a cuidar como patrimonio, como la niña de nuestros ojos cualquier propuesta que tenga que ver con salvaguardar al sector productivo boliviano”, indicó. La posición fue expresada en la ciudad de Santa Cruz en el marco de un encuentro con empresarios del sector agropecuario de la región oriental.

El Vicepresidente recordó que el Órgano Ejecutivo promulgó una ley que protege al sector vitivinícola de Bolivia y luego remarcó que la clave de la riqueza y crecimiento del país es, precisamente, la producción nacional.

“No somos gobernantes que pensamos que trayendo productos de afuera baratos garantizamos estabilidad económica, bajos salarios y baja inflación, no tenemos esa idea, no seguimos esa corriente. Para nosotros, la clave de todo es producción boliviana”, enfatizó en el encuentro transmitido por los medios estatales.

García prometió a los empresarios agropecuarios canalizar encuentros con viceministros o ministros para el cumplimiento de objetivos, como el crecimiento del sector a tasas de entre el 5% o 7%. En el departamento de Santa Cruz se produce cerca del 70% de los alimentos de Bolivia.